

IND-185.- CONFLICTIVIDAD LABORAL. NOVIEMBRE-DICIEMBRE 2018. Javier Chamorro.
Publicación digital de la FIM

Terrorismo patronal

El 27 de noviembre se conocía la muerte de un marinero en un barco gallego que faenaba en las costas de Namibia y el 26 lo hacía un trabajador de 53 años al caerle una puerta en una carpintería metálica en Alboraya (Valencia). Ese mismo día CCOO y UGT se concentraban en Almería por la muerte por infarto de una trabajadora y un trabajador en la provincia. El 23 morían un trabajador atrapado por una máquina en la reforma de un hiper en Binimaclet (Valencia) y otro obrero al caerle un muro en la reforma del Hotel Áncora en Fisterra (A Coruña); el 22 lo hacía un operario de FCC que iba en un tren que limpiaba las vías del AVE en Silla (Valencia) electrocutado, y el 21 moría un trabajador de 60 años al atropellarle una furgoneta al que se le fue el freno de mano en una escuela infantil en Aiguavivía (Girona). El 18 de noviembre moría un trabajador que en septiembre calló al limpiar cristales en un comercio de Talavera de la Reina (Toledo) y el 16 otro que limpiaba el tejado de una nave en A Barca en Cambre (A Coruña). El 11 de noviembre un marinero ruso moría al caer a la bodega de su barco cuando estaba estivado en el puerto de la luz en Las Palmas de Gran Canaria, el 10 moría un obrero al caer por el hueco de un ascensor en Soria, y el 9 morían tres trabajadores en la centenaria pirotecnia María Angustias de Guadix, tras una nueva explosión, ya que murieron otros dos en 2004 en la misma empresa. Ese mismo día moría atrapado por una carretilla elevadora un trabajador en un almacén de Arzua (A Coruña), y otro el 8 de noviembre atrapado por un ascensor en Huelva. El 7 lo hacía un trabajador portugués en Sarriguren (Navarra) atropellado por una máquina en unas obras y el 6 de noviembre moría en Valmojado (Toledo) otro atrapado por un montacargas en una fábrica de muebles.

Se baja el telón

El 1, 8, 15 y 22 de diciembre las y los trabajadores de los teatros de la comunidad de Madrid irán a la huelga, los tres primeros días con paros parciales, para desbloquear su convenio ante la cerrazón de la patronal, convocados por CCOO, UGT y CGT.

En León y el Bierzo

El 16 de diciembre CCOO y UGT convocan una manifestación por el futuro del Bierzo en Ponferrada (León) tras las noticias relativas al cierre de las térmicas de Compostilla y Anllares, y el final de la minería del carbón. El 16 de noviembre se hacía lo propio en la capital leonesa por la desindustrialización a la que se enfrenta León.

Champi riojano

Las y los trabajadores de Champifresh y Riojal, dos de las principales empresas de Grupo Riberebro, fueron a la huelga convocada por CCOO y UGT del 26 a 30 de noviembre y 1 de diciembre ante el bloqueo de la negociación del convenio, el incumplimiento total de la normativa laboral y la reiterada vulneración de derechos sindicales.

La casa de papel

El 28 de noviembre fue a la huelga la plantilla de la fábrica de billetes del Banco de España, IMBISA en Madrid, cuarta de las convocadas por su comité de empresa, contra la precariedad y por el futuro de una fábrica pública y con empleo de calidad.

Correos

Las y los trabajadores de Correos, el servicio público postal, han estado movilizándose todo el mes de noviembre, y tienen convocada la huelga general del 30 de noviembre para acabar con la creciente desregulación y disminución de derechos.

Mocho en alto

El 26 de noviembre se manifestaban en Madrid miles de trabajadoras y trabajadores de la limpieza de edificios y locales para exigir un a las patronales ASPEL y AELMA que desbloqueen un nuevo convenio colectivo tras once meses de negociaciones, ante el anuncio de huelga indefinida al día siguiente.

Vestas

El 26 de noviembre la ministra de Industria anunciaba que el grupo español Network Steel, adquirirá la planta de Vestas en Villadangos del Páramo (León) que prevé invertir 100 millones de euros y dice que creará 250 empleos, de los cuales algunos –no se sabe cuántos- serán cubiertos con los 362 trabajadores de afectados por el ERE aprobado en septiembre.

Endesa-Enel

El 23 de noviembre se concentraban en Santa Cruz de Tenerife las y los trabajadores y jubilados de Endesa contra los recortes y la precarización que pretende Enel, la máxima accionaria, con el nuevo convenio.

Fight Friday

El 23 y 24 de noviembre la plantilla de Amazon en San Fernando de Henares (Madrid) volvía a la huelga convocados por CCOO contra la paralización de su convenio colectivo. Si no hay desbloqueo los paros continuarán el 7, 8, 9, 15 y 30 de diciembre y 3 de enero.

FCC

El 23 de noviembre los trabajadores y trabajadoras del servicio de limpieza viaria y recogida de basuras de Ciempozuelos (Madrid) empezaron una huelga indefinida tras la retirada de FCC de sus propuestas tras siete meses de negociación del nuevo convenio colectivo.

Torrox

Del 22 al 29 de noviembre la plantilla de Livitmesa, empresa mixta de limpieza viaria de Torrox (Málaga), constituida por el Ayuntamiento y FCC, se concentraron contra el bloqueo de la renovación de su convenio colectivo por parte de la empresa.

AGAPA

El 21 de noviembre CCOO de la Agencia de Gestión Agraria y Pesquera de Andalucía (AGAPA) se concentraba en Sevilla reclama al gobierno de Susana Díaz el desbloqueo de la negociación colectiva y la igualdad de derechos en la agencia. La plantilla de ayuda a domicilio de Montoro se concentra por los incumplimientos del convenio.

Inseguro

El 21 de noviembre el personal del Centro de Salud de Íllora (Granada) se concentraba en protesta por una nueva agresión a un celador.

Biomédicina

El 20 de noviembre se concentraban en el Hospital Ramón y Cajal de Madrid, convocados por CCOO, cientos de investigadores e investigadoras que trabajan en las fundaciones de investigación biomédica de los hospitales madrileños, para conseguir un nuevo convenio colectivo.

Rectificar

El 19 de noviembre Burger King echaba atrás los despidos por unos supuestos acosos a varias delegadas de CCOO tras el éxito de las movilizaciones llevadas a cabo en estos meses, con el apoyo del PCE, la UJCE e Izquierda Unida.

Montoro

El 18 de noviembre el medio centenar de una mayoría de mujeres que forman la plantilla de Ineprodes, la subcontrata del Ayuntamiento de Montoro (Córdoba) de ayuda a domicilio se concentraba para que la empresa cumpla con el convenio colectivo.

Prisiones

El 17 de noviembre las y los funcionarios de prisiones volvieron a la huelga por un acuerdo laboral que homologue sus condiciones al del resto de personal de prisiones de todo el país.

Ingratos

El 16 de noviembre se concentraba la plantilla de Stylsaf en la Vall de Uxó (Castellón), proveedora de equipamiento comercial para el grupo Inditex, contra el cierre tras cincuenta años de esta factoría, a pesar de los esfuerzos hechos por la plantilla.

Justicia

El 16 y el 30 de noviembre fueron a la huelga las y los trabajadores de la Administración de Justicia contra la reforma de la ley orgánica del poder judicial que supone, según los sindicatos, una agresión a los derechos laborales de estas y estos trabajadores.

Columbia Cintas

Del 13 al 15 de noviembre la plantilla de Columbia Cintas de Impresión en Reinosa (Cantabria), perteneciente a la Fundación ONCE, se concentraba contra del traslado de seis trabajadores a Madrid, que el comité de empresa asocia a la estrategia de la plantilla.

El tío la Vara

El 13 de noviembre los trabajadores y trabajadoras de los servicios de Laboratorio y Anatomía Patológica del Hospital de Don Benito-Villanueva de la Serena (Badajoz) se concentraron para exigir más personal y aparatos e instalaciones más modernos, a la Junta de Extremadura que gobierna el PSOE de Fernández Vara.

Metro Tenerife

El 13 de noviembre la plantilla del Metropolitano de Tenerife fue a la huelga para que la empresa cumpla con el Estatuto de los Trabajadores así como con el convenio colectivo vigente, y que se pueda avanzar en un acuerdo que de estabilidad en el empleo a la actual plantilla.

Metal Bizkaia

El 9 de noviembre CCOO se concentraba en Bilbao para exigir a la patronal el desbloqueo del convenio provincial de Bizkaia del metal.

¡Al fondo hay sitio!

El 9 de noviembre CCOO y UGT se concentraban en Valladolid frente a la patronal APEH para exigir el desbloqueo de la negociación colectivo de hostelería en la provincia.

Lyreco

Tras cuatro jornadas de huelga, el 9 de noviembre se firmaba un acuerdo entre el comité y la dirección de Lyreco en Alovera (Guadalajara) con un nuevo acuerdo sobre disponibilidad y flexibilidad, que pasará a ser voluntaria y retribuida.

Alcoa

El 8 de noviembre más de 50.000 personas se manifiestan en Avilés (Asturias) en apoyo a la continuidad de las fábricas de Alcoa y exigir la retirada de los planes de cierre por parte de la dirección. Y el 27 de noviembre se concentraba la plantilla y sus familias de la factoría gallega en A Coruña contra el cierre de la empresa en España, tras el plantón de la multinacional a la reunión que convocó el Ministerio de Industria para abordar el futuro industrial de las plantas de Avilés y A Coruña.

Asisttel

El 7 de noviembre cientos de trabajadoras de la subcontrata de ayudas a domicilio Asisttel de los municipios sevillanos de Camas, Bollullos de la Mitación y Bormujos, fueron a la huelga ante el retraso en sus salarios.

Wine Rioja

La plantilla de Bodegas Bilbaínas se concentró el 6 de noviembre convocada por CCOO para exigir del fondo de inversión norteamericano Carlyle garantías de futuro para los trabajadores y trabajadoras, así como la consolidación de un proyecto industrial de futuro.

Moelme

El 6 de noviembre la plantilla de Moelme, empresa subcontratada hasta septiembre para el mantenimiento del servicio y las instalaciones de ENDESA en las comarcas de Mérida, Zafra, Llerena y Jerez de los Caballeros (Badajoz), se concentraba en Badajoz convocada por CCOO para exigir la subrogación de sus contratos.